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Mi nombre Giovanni Rojas, Optómetra, Magister en Ciencias de la visión y a la fecha hago parte del grupo de 

estudiantes internacionales del Doctorado de Óptica, optometría y visión, que inicio actividades en octubre del 

2020, por lo tanto, no resido en España. Debido a esta situación, las actividades formativas que hemos realizado 

relacionadas con mi proceso de formación doctoral han sido en su totalidad a través de las Tecnologías de la 

Información y las Comunicaciones TIC. 

 

Fueron muchas las inquietudes que me surgieron relacionadas a como se iba a desarrollar el proceso de 

capacitación, sin embargo, lo primero fue que se creó, y a hasta el momento se mantiene, una comunicación 

muy buena y asertiva con el grupo de tutores o directores asignados, esto facilito mucho no solo la fluidez y 

confianza para discutir las temáticas propias de la estructuración de proyectos, sino entender como a través de 

las TIC se podrían lograr los objetivos planteados.  Las comunicaciones telefónicas y vía electrónica en este 

comienzo fueron fundamentales. 

 

Como experiencia curiosa, relacionada con el proceso de contacto y explicación de temas es que, aunque 

hablamos español, para mí fue poco claro algunos términos y modismos utilizados por mi grupo de tutores.  He 

aprendido su significado con el paso de los días, aunque aún me sorprenden algunas expresiones, por eso he 

tenido que acudir a escribir lo que vamos hablando para ir analizando y asimilando y en algunos momentos se 

ha grabado la información para revisar lo pactado. 

 

El proceso de capacitación se ha dado y he aprendido mucho gracias a las guías y aportes de los tutores, la 

programación periódica de reuniones para verificación de avances y seguimiento a lo programado en los 

encuentros anteriores es bueno, debido a que se crea una metodología de trabajo y me ha permitido organizar 

mi tiempo como estudiante con las otras actividades que llevo a cabo diariamente como profesional de la salud 

en mi país, Colombia. 

 

Como también debo cumplir con unas actividades complementarias programadas por la Facultad, todas ellas 

son mediadas a través de la TIC, haciendo uso de las plataformas especializadas de diferentes características 

que han servido y apoyado el proceso de formación.  Como cosa curiosa, los horarios en los que se hace la 

programación de cursos que en ocasiones es muy temprano para el horario en esta región de mundo; y en otras 

ocasiones son momentos u horarios en que hay unas actividades laborales normales, de ahí que hay que hacer 

ajustes y adecuaciones para cumplir con todo. 

 

Para lograr con éxito lo anterior es imprescindible, en este caso, el tener la posibilidad de buenos computadores 

en casa, en la oficina o consultorio y un buen teléfono celular, todo acompañado con un excelente internet para 

para que no se caigan las comunicaciones o se pierda parte de las conferencias a las que he asistido 

periódicamente. 

 

Como reflexión final considero que soy un beneficiario de la tecnología y sus continuos avances, en este caso 

aplicados a la educación. Si no existieran las TIC, estos procesos de formación serian imposibles y no podría 

compartir esta experiencia. 

 

Por otra parte, los profesores, tutores o directores de proyecto deben aprender a hacer un uso adecuado y 

racional de tecnología y capacitar a los estudiantes a que se convierta en una herramienta para poder lograr los 

objetivos de formación académica de los estudiantes; situación que se cumple en mi caso, en especial cuando 

una Universidad invierte en estos sistemas y plataformas para favorecer y facilitar los procesos educativos. 

 

Para finalizar en el titulo menciono una “experiencia eficaz”, esta afirmación la hago en función de que considero 

que se ha cumplido el objetivo principal al vincularme con una prestigiosa institución como es la Universidad 

Complutense de Madrid y se ha ido desarrollando mi proceso de formación profesional, en este caso desde el 

doctorado de manera que la considero eficaz, no solo por mi compromiso, organización, dedicación sino también 

por la existencia de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones.  

 

“Agradezco a los tutores y la Universidad por el buen uso y la aplicación de las TIC, porque me 

permiten mejorar en mi proceso de formación profesional” 

 


